
超過100人出席昨日的座談會，包括司局長等主
要官員、行政會議成員、常任秘書長及部門首

長。李家超在座談會上表示：「習主席的重要講話充
分反映他對香港特區的關心、重視與支持，以及國家
對全面準確貫徹『一國兩制』的堅持與肯定，具有重
要的里程碑意義。習主席的重要講話是把香港治理
好、建設好的綱領，為特區政府未來五年施政提供了
重要指引。」
他說：「我希望特區政府領導官員及公務員能認真
研讀及領會習主席重要講話內容，把握核心要義，自
覺尊重和維護國家的根本制度，聯繫自身工作。」

司長局長等分享感受看法
律政司司長林定國亦在座談會上分享感受。根據李
家超昨日在Facebook上載的照片，政務司司長陳國
基、財政司司長陳茂波、律政司副司長張國鈞、環境
及生態局局長謝展寰、房屋局局長何永賢、教育局局
長蔡若蓮、創新科技及工業局局長孫東、民政及青年
事務局局長麥美娟、勞工及福利局局長孫玉菡、行政
會議非官守議員召集人葉劉淑儀等在座談會上發言，
分享了自己的看法。

公僕踴躍發言 座談會延時逾45分鐘
李家超在Facebook的帖文中形容，這次座談會是
他出席過氣氛最熱烈的，「很多在座同事都踴躍發
言，座談會更比原定時間延長超過45分鐘結束。」
他強調，香港正處於由亂到治邁向由治及興的關鍵時
刻，「我期望各出席的司局長、行政會議成員、常任
秘書長及部門首長等，能準確把握習近平主席重要講
話的核心要義，將其精神融入工作中，並分享予各同
事，令我們以正確的方向，同為香港開新篇。」
公務員事務局局長楊何蓓茵昨日在Facebook發帖
表示，習主席的重要講話不但提出「四個必須」，亦
向新一屆政府提出「四點希望」，這都是治理香港和
建設社會的重要綱領，指引特區政府未來五年的施政
方向。
她說，特區政府在制定及推行政策時，定必時刻緊
記要切實排解民生憂難，令市民各方面的生活有所提
升，「人民對美好生活的嚮往，就是我們的奮鬥目
標。」
楊何蓓茵強調，公務員作為特區政府的骨幹，肩負

貫徹落實「一國兩制」的重責，公務員團隊，尤其是
領導層官員都需要認真研讀及領會習主席重要講話內
容，把握核心要義，自覺尊重和維護國家的根本制
度，並將其聯繫自身工作，以體現和實踐習主席的要
求。
在昨日首場座談會後，公務員事務局會繼續舉辦相

關座談會，讓更多公務員同事深入了解國家主席重要
講話的精神。

現今世代，不少人都樂於在社
交平台記錄分享自己日常生活，
香港特區行政長官李家超亦不例
外。他昨日在 Facebook、Insta-
gram、微博發帖文，打卡自己的
「愛心午餐」。他說因要出外活

動，昨日午飯時間有25分鐘。有網民猜測李家超的
「愛心午餐」出自其太太之手，更感受到特首的家
庭溫馨，亦有人覺得特首帶飯返工夠「貼地」，還
有網民上傳自己的快靚正午餐和特首互動，更有市
民為李家超打氣，叮囑他注意營養和身體。內地網
民亦對李家超的這則生活帖感到新奇，直言感覺像
他的朋友一樣，在看特首的微信朋友圈。
李家超昨日在Facebook、Instagram、微博上傳的

帖文，說「因要出外活動，今（昨）天午飯時間，
有25分鐘」，又標籤了「愛心午餐」。不少網民在
Facebook和Instagram留言，「Siubo Wong」就猜測
是「老婆愛心飯盒」，大讚「夠貼地，行政長官加
油！」「Zoe SO」亦道：「今屆特首好接地氣，願
意與市民分享真實生活。」「Ng Ka Shing」就說帖
文帶給他的感覺是「非常溫馨友愛的家庭，……這
就是一個典範」。

「香港市民會跟你並肩作戰的」
不少人關心到這位忙碌特首的身體。民建聯立法

會議員梁熙給予該帖子「喊喊」emoji回應。他向傳
媒解釋，自己感受到李休息時間少且壓力大，希望
跟他說聲加油。「臼井小新」說：「無論幾忙幾奔
波，超哥記住補充體力營養，為香港打拚要有健康
既（嘅）體魄，香港市民會跟你並肩作戰的。」
「Ronald Fung」說：「幾忙都好，慢慢食。小心胃
痛。」「Gab Tiger」則叮囑李家超：「要吃點菜，
均衡飲食。」
有網民就順着特首的帖子閒話家常。「羅雲」

說：「今（昨）日小暑，最好飲碗消暑湯，我今
（昨）日都專登去買豬骨、冬瓜頭煲消暑湯。」
「Karen Wong」則上傳了自己「快靚正」的午餐打
卡。
在微博，不少內地網民大讚香港特區這位新特首

「接地氣」。「Caleeeb」說：「這條好像朋友
圈。」「Sean霖Lin」說：「好親民的特首啊，就像
鄰家朋友一樣。」「緝熙皆明也」就發出自己的川
菜午餐說，「我中午吃這個。」「月牙爬麵包樹」
則有驚喜發現：「咱現在用的也是超哥同款飯盒

耶！」「Hopethingsgowell」就捧場道：「特首同款
飯盒，上鏈接。」

◆香港文匯報記者 文根茂
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◆ 李家超昨日在社交平台打卡自己的「愛心午
餐」。 李家超Fb圖片

李家超打卡「愛心午餐」網民讚貼地

特首：把握核心要義 聯繫自身工作
中共中央總書記、國家主席、中央軍委主席習近平

7月1日出席慶祝香港回歸祖國25周年大會暨香港特

別行政區第六屆政府就職典禮，並發表重要講話。

公務員事務局昨日在政府總部舉辦「國家主席重要

講話精神」座談會，由行政長官李家超主講，他表

示，習主席的重要講話是把香港治理好、建設好的綱領，為特區政府未來五年施政

提供了重要指引。希望特區政府領導官員及公務員能認真研讀及領會習近平主席重

要講話內容，把握核心要義，自覺尊重和維護國家的根本制度，聯繫自身工作。

◆香港文匯報記者鄭治祖
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特區政府辦「國家主席重要講話精神」座談會 主要官員等逾百人出席

◆◆公務員事務局昨日在政府總部舉辦公務員事務局昨日在政府總部舉辦「「國家主席重國家主席重
要講話精神要講話精神」」座談會座談會，，由行政長官李家超主講由行政長官李家超主講，，讓讓
與會者深入了解國家主席重要講話的精神與會者深入了解國家主席重要講話的精神。。

新作
新屆政府新屆政府

香港文匯報訊（記者 鄭濬文）政務司司長陳國基昨
日在立法會辯論「落實國家主席習近平發表『七一講
話』，開啟良政善治新篇章」議案做總結發言時表示，
特區政府會繼續與立會攜手，建立理性的行政立法關
係，讓香港社會能聚焦和集中精力解決民生難題，施政
呼應民心所盼。特區行政長官將會帶領香港社會，以
「愛國者治港」的原則，準確貫徹「一國兩制」方針，
在新歷史起點上邁步向前。
陳國基表示，在橫跨兩日大約6個小時、超過60位議

員發言的辯論中，議員都表現出對習近平主席講話的深
刻理解，並踴躍提出許多對政府施政和社會治理的看法
和建議。良性的互動呼應了行政長官加強行政立法關係
的期許，為未來5年香港共開新篇奠下重要的基礎。

團隊各司其職亦優勢互補
在提升管治能力和執行效率方面，陳國基表示，特區
政府會提升施政效率，團隊既各司其職亦優勢互補，致
力體現和實踐習主席提出的希望和要求，共同解決本港
當前的困難和挑戰，好好把握未來5年「開創新局面、
實現新飛躍」的關鍵期。行政長官已指示成立的4個司
級官員負責的工作組，將充分發揮司級官員的統籌和指
導功能，凸顯特區政府解決「老、大、難」問題的決
心。
為保持獨特地位和優勢，特區政府會積極推進文化藝

術交流和海外宣傳活動，說好香港故事，提升香港的國
際地位和形象，向世界展示特區更好融入國家發展大

局，以及更好發揮香港作為國內大循環的「參與者」和
國際循環的「促成者」的新氣象。特區政府亦會積極參
與粵港澳大灣區國際科技創新中心建設，從外循環及內
循環貢獻「國家所需」，發揮「香港所長」。
他表示，特區政府將透過多管齊下的覓地方針，加

快房屋供應，優化程序，提高土地發展和房屋供應的
效率，並繼續積極推進與「明日大嶼願景」及「北部
都會區」相關的各項發展。
不少議員在發言時都關心到青年發展，陳國基表示，

特區政府會參考議員的意見，從不同方面優化青年發展
措施。在協助弱勢社群學生擺脫跨代貧窮，扶助青年向
上流動的同時，亦會致力培養青年愛國情懷、國家意識
和民族認同，以培養正向思維的新一代。
特區政府會繼續在教育上提供資源，培養本地人才，

及繼續推行各項吸引人才來港工作的計劃，協助不同經
濟領域的進一步發展，創造更多、不同層次和有質量的
本地就業機會。

建立理性行政立法關係
他表示，未來5年，特區政府會貫徹落實習近平主席
提出的「四個必須」，致力於政策實踐並深化「四點希
望」。特區政府會繼續與議會攜手，建立理性的行政立
法關係，讓香港社會能聚焦和集中精力解決民生難題，
施政呼應民心所盼。行政長官將會帶領香港社會，以
「愛國者治港」的原則，準確貫徹「一國兩制」方針，
在新歷史起點上邁步向前。

陳國基：續與立會攜手 施政呼應民心
香港文匯報訊（記者 鄭濬文）由立法會內

務委員會主席李慧琼日前在立法會大會動議題
為「落實國家主席習近平發表『七一講話』，
開啟良政善治新篇章」的議案昨日完成辯論。
多名議員在發言時表示，習近平主席的講話具
有高度的指導性，相信有利於提高香港管治
水平。立法會會推動特區政府團結社會各
界，全面落實習近平主席的重要講話的精
神，又相信全體立法會議員將牢記習近平主席
提出的「四個必須」和「四點希望」。

「四點希望」具高度指導性
九龍東議員鄧家彪表示，習近平主席的重要

講話，令港人重拾制度自信，對前途充滿信
心，而「四點希望」具高度指導性，有利於提
高管治水平。鄧家彪指，過去香港做得到，未
來一定做得更好，關鍵是準確落實「一國兩
制」。
鄉議局議員劉業強表示，今屆特區政府須具

新思維、有作為，方能攻堅克難，讓香港市民
有幸福感和獲得感。在維護國家安全方面，特
區政府須「快、狠、準」，盡快完成基本法第
二十三條的立法工作，同時向國際和香港社會
作好解說。
選委會界別議員黎棟國表示，近年，有一
部分港人對「一國兩制」存有疑惑甚至有憂
慮，更有外部勢力藉此大做文章，蠱惑人
心。習近平主席的重要講話清楚回應了各項
疑慮，可以說是向大眾大派定心丸。
選委會界別議員陳沛良表示，面對新時代，

新一屆特區政府必須繼續維護自由開放、便捷
規範的營商環境，保持普通法制度，拓展暢通
無阻的國內國際聯繫，增強香港的「門戶」功
能。
選委會界別議員劉智鵬表示，習近平主席提

出「四個必須」，清楚回應市民及投資者特別
關心和擔心的問題，相信香港的地位和優勢不
會在新的局勢下發生不良的轉變。
體育、演藝、文化及出版界議員霍啟剛表
示，特區政府必須改變思維，善用市場力量，
讓文化實現產業化和可持續發展；要促進企業
融入國家發展大局，推動中華文化走出國際，
講好中國和中國香港故事；還要透過文化為青
年提供向上流動的機會。

積極參與雙循環發展
批發及零售界議員邵家輝表示，香港需要善

用「一國兩制」的優勢，在國內國際雙循環發
展格局下，在強化中介人角色的同時，要看準
內地的龐大市場商機，以粵港澳大灣區內的內
地城市作為切入點，積極參與國內大循環發
展。
李慧琼在總結發言時指，立法會有責任推動特

區政府，團結社會各界全面落實習近平主席的重
要講話，相信全體立法會議員將牢記習近平主席
提出的「四個必須」和「四點希望」。她也希望
行政長官及管治團隊，與立法會建立新的行政立
法關係，尊重立法會憲制職能，加強與不同政團
組織的溝通，以達至行政和立法機關互相配合和
互相制衡。
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◆李家超

（出席者圖片均來自李家超Facebook）


